

die dem Publikum mehr Konzessionen machten, als dies Spaßmacher von heute tun. Sie kamen nämlich auf Wunsch zur Besichtigung auch ins Haus. Mit der Zeit wurden sie klüger. Ja, ein Zwerg ließ sich sogar in seinem Koffer verfrachten, doch nicht etwa, um Reisegeld zu sparen, sondern um sich ja nicht unentgeltlich den Augen des Publikums auszusetzen. Aber eines Tages ließen zwei Träger das Kofferchen in die See fallen, und keiner weiß, ob Meister Zwerg von den Fischen ein hohes Besichtigungsgeld erhoben hat.



Der größte und der kleinste Mensch der Welt



Was ist denn,
Mit dir spielt

Kleiner?
wohl keiner?



Teddy Bobs,
ein englischer
Riese von 2,67 m

Für Zwerge hatte man immer leicht Verwendung gefunden. Man konnte sich z. B. eine Sammlung lebender Miniaturen anlegen, wie König Philipp IV. von Spanien, man konnte Zwergenhochzeiten veranstalten, zu denen alle Mißgestalteten geladen waren. Was aber sollte man mit den Riesen anfangen? Heute gehen sie zur Schupo, früher einmal steckte man sie in Garderegimenter. Riesen und Zwerge, die Symbole für die ungeschlachte, rohe Gewalt und für ver-